

Association RevEvolutionAir

Bilan 2022 Projet les Terres Hegoa 76



Sommaire

- Bilan 2022..... page 3 et 4
- Les ateliers..... page 5 et 6
- Cultures et récoltes..... page 7 et 8
- Les travaux effectués..... page 9
- Contraintes et freins au projet..... page 10
- Métropole et partenaires..... page 11
- Perspectives 2023..... page 12



Bilan 2022

- L'année 2022 nous a permis de continuer à développer le projet des Terres d'Hegoa, malgré des soucis qui sont intervenus sur notre terrain.
- Grâce à la Métropole de Rouen et à la subvention obtenu par l'appel à projet Métropole nourricière, nous avons pu obtenir des outils portatifs, une serre, un séchoir solaire, des haies nourricières et du matériel pour reconstruire notre grange.
- La mise en place d'une journée d'atelier participatif par mois, d'avril à novembre, nous a permis de rencontrer des nouvelles personnes, faire des partages de connaissances et nouer des partenariats avec d'autres associations.
- Nous avons continué l'aménagement du terrain en plus des différentes cultures que nous avons mis en place.
- Nous avons réalisé un site internet avec des articles et des vidéos sur youtube pour documenter notre activité et partager nos connaissances.



Bilan 2022

Samuel et Dominique étaient présent sur le terrain, une journée par semaine. Ils ont été aidés par Marc Antoine et Sabine pendant les ateliers et ainsi que par des bénévoles occasionnels. Pour enrichir le site internet et la chaine Youtube, Sabine filmait et prenait des photos.

Neuf ateliers participatifs ont été organisés sur le terrain ainsi qu'un atelier hors les murs à Rouen. Le nombre de participants pour les ateliers sur le terrain était entre 4 à 8 personnes.

Environs 40 personnes ont contribué au développement des Terres d'Hegoa, soit en ayant participé aux activités, soit en ayant bénéficié des repas partagés ou des récoltes de légumes.

Nous avons débuté des partenariats avec d'autres associations, Fervent Ferment, Idhauts, avec qui nous souhaitons continuer à développer des activités ensemble en 2023.



Les ateliers participatifs

Neuf ateliers participatifs ont été organisés sur le terrain ainsi qu'un atelier hors les murs à Rouen. Le nombre de participants pour les ateliers sur le terrain était entre 4 à 8 personnes et environs 15 personnes à Rouen.

Avril : planter des groseilliers et framboisiers (voir [l'article sur notre site](#) avec photos et vidéo)

Mai : planter des plantes aromatiques (voir [l'article sur notre site](#))

Juin : visite et paillage des choux, betteraves, courgettes (voir [l'article sur notre site](#))

Juillet : récolte et repas partagées avec les légumes de la récolte

Août : planter des rhubarbes, fraisiers et artichauts, récolte et repas partagés (voir [l'article sur notre site](#))

Septembre : visite et dernière récolte avec l'association Fervent Ferment (voir [l'article sur notre site](#))



Les ateliers participatifs

Octobre : - planter des fraisiers et des pommiers d'ornement (voir [l'article sur notre site](#))
- atelier sculpture de citrouilles d'Halloween pour les parents et les enfants du quartier Grandmare à Rouen, en partenariat avec l'association Idhauts. La fin de notre récolte a servi à fabriquer 10 citrouilles (voir [l'article sur notre site](#)) et des gâteaux pour Halloween.

Novembre : planter des vignes, kiwi, kiwai et baies de goji (voir [l'article sur notre site](#)).



Cultures et récoltes

Acheté chez les pépinière bio et agroécologie Chêne de Caux, Lecuyer et l'horticultrice du marché de Duclair et des plantations données par des participants à nos activités.

- 28 plants de plantes aromatiques : romarin, mélisse, thym, origan, sauge, lavande, plante à curry
- 16 groseilliers
- 20 fraisiers
- 40 framboisiers
- 3 rhubarbes
- 10 kiwi
- 6 kiwaï
- 5 goji
- 10 mûriers
- 16 baies de mai
- 15 vignes
- 3 pommiers d'ornement
- 1 figuier
- 3 aulnes
- 4 noisetiers
- 3 saules
- 1 lila et 1 amélanchier
- choux verts et rouges, choux-fleurs, betteraves blanches, courgettes vertes et jaunes, potirons, poivrons, chou kale, poireaux, tomates, concombres, menthe, amarante.



Récoltes



Les travaux effectués

- La coupe des arbres malades débuté les années précédentes a continué, ainsi que la coupe des 2 arbres du voisin tombés sur notre terrain.
- Pour pouvoir faire une zone de culture et un chemin de passage, nous avons éclairci le fond du terrain.
- Nous avons fait des aménagements :
 - création d'un chemin en bordure du terrain pour les visites
 - suppression des frontières en enlevant des clôtures inutiles situées devant la caravane et au fond du terrain.
- Nous avons entamé l'aménagement de la caravane (présente sur le terrain depuis 1966) pour en faire un lieu de rangement et de stockage.
- Afin de leur donner un meilleur emplacement pour leur développement, nous avons déplacé les arbres que nous avons planté les années précédentes.



Contraintes et freins au projet

- Deux arbres du voisin tombés en décembre 2021 et en juillet 2022 sur notre terrain a entraîné :
 - une zone de non culture qu'il a fallu laisser dans l'état pour les experts des assurances pendant plusieurs mois.
- Il a fallu ensuite débroussailler toute la zone et découper les 2 arbres tombés.
- La grange a été endommagée, une nouvelle devra être reconstruite à sa place.
- Des arbres et des plantations ont été endommagés par les 2 arbres tombés.
- Le projet d'aquaponie n'a pas pu être réalisé car il devait être mis en place à proximité de la grange. De plus, nous devons chercher un système qui utilise peu d'électricité.
- L'impossibilité de pouvoir installer une serre fixée sur notre terrain nous oblige à en avoir une qui est mobile. Nous avons finalement opté pour une serre tunnel qui à l'avantage de pouvoir se monter et se déplacer rapidement.
- En plus des soucis sur le terrain, Samuel, Sabine et Dominique ont aussi eu des problèmes de santé ce qui a retardés le développement du projet.



Partenariat

Nous avons débuté des partenariats avec d'autres associations, Fervent Ferment, Idhauts, avec qui nous souhaitons continuer à développer des activités ensemble en 2023.

Grâce à la Métropole de Rouen et la subvention obtenu par l'appel à projet Métropole nourricière, nous avons pu obtenir des outils à main, des outils portatifs, une serre, un séchoir solaire, des arbres, des haies nourricières et du matériel pour construire notre grange. Nous avons également participé à 2 journées de formation.



Perspectives 2023

- Construction d'une nouvelle grange
- Culture des champignons, myciculture.
- Augmenter les quantités récoltées et la diversité des cultures (réserve de + de 60 semences à cultiver)
- Objectif d'organiser un chantier participatif entre 2 et 4 journées par mois.
- Organiser un événement Halloween 2023
- Ouverture de notre buvette
- Besoin d'investissement dans un véhicule utilitaire professionnel
- Trouver un modèle économique dans l'économie circulaire.

